

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA | Año XIX | Núm. 5.999 | Segunda Época

Sábado 22 de Enero de 1927

Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6

Páginas anticipadas

Apartado de Correos núm. 26

HOJA DEL DÍA

## Las drogas estupefacientes

El gobierno se ha visto precisado a dictar nuevas disposiciones que restrinjan la venta, y, por lo tanto, el uso de las llamadas drogas estupefacientes, que tienen por objeto o que se usan con objeto de proporcionarse a los que suelen llamar los infelices que las usan, paroxismos artísticos; claro está que esos paroxismos son paroxismos serpiente y que aun cuan puede decirse de ellos que no tienen otra causa que serpiente. Pero la humanidad andaba loca en busca del placer, y no acostumbraba a reparar en serpiente más o menos.

La humanidad no ama el dolor; su amigo el dolor, su hermano el dolor, el que le ha dado siempre las lecciones más provechosas y la ha ayudado a escribir sus páginas más brillantes y más glorioyas. Su hermano, el dolor, el que está siempre al lado de ella y se recata detrás del placer para regar con lágrimas y hacer más secundas las escasas semillas que es fruto de la alegría derramó sobre e corazón.

Por qué huimos de esa manera del dolor? El dolor se nos muestra hosco y desagradable, porque le despreciamos y lo tememos, pero si supiéramos esperarle con serenidad, si saliéramos a recibirla con afecto verdaderamente fraternal, el sabría dibujar en nuestro rostro la sonrisa, aquella misma sonrisa con que los mártires cristianos se abrasaban a las fieras que, desgarrando sus carnes y desnudando su corazón, les abría de par en par las pueras de la única, eterna y verdadera dicha.

Hermano dolor! Si llegáramos siquiera a penetrarnos de lo insítil que es huir de su compañía, pues como el angel de la guarda se halla pegado a nuestra sombra para libertarnos de las esmas en que el placer nos hunde, no podríamos menos de tener, para él, en todo momento, ya que no el anhelo del deseo, el gesto de la resignación. Y cuando de esa manera le fuéramos tratando, no dejáramos de legar a congraciarnos con él. Al fin y al cabo, lo peor que el dolor tiene es la resistencia que nosotros le oponemos; pero trocadas esa resistencia en maledumbre, convertido el temor en indiferencia o en deseo por qué ha de ser la corona de espinas menos bella que la de flores? El rostro más bello del mundo ha sido orlado por una corona de espines; y un célebre cuadro de Velázquez, el de los hijos de Baco, nos dá a conocer qué rostros son los que se orlan con las coronas de flores y de tempanos.

Es frecuente, frustísimos, que el que se lema el dolor escusarse el placer y a veces la felicidad, porque no es menor el galardón que el dolor suele reservar para sus amigos; pero es, en cambio, seguro, segurísimo que el que solo se preocupa de buscar el placer encontrará siempre el dolor y rara vez el placer que busca.

Por higiene y por defensa de la raza y de la sociedad, el gobierno persigue el empleo de las drogas estupefacientes; pero si estas razones y la razón moral no fueran bastantes a excitar el celo de las autoridades para perseguir el nefando tráfico, habría otra razón, la de la caridad, que debiera decidirle a usar del mismo rigor.

Porque los mentidos y engañosos los placeres de esas drogas que sólo sirven para crear temperamentos模糊 y débiles, y porque la verdadera felicidad y la verdadera fortaleza se cimentan en el dolor, el gobierno que ame de veras a sus ciudadanos debe alejarlos y prohibirles el uso de las expresadas drogas.

Así lo hace la autoridad, y así debe predicarse y decirse en todas partes.

FERNANDO

Desde Nueva York

## Higiene voluntaria o limpia impuesta

(Servicio de Prensa Asociada)

Pasaron de cincuenta los teatros y cines que hay en Broadway, entre las calles 38 y 53 de esta ciudad, sin contar los «dancing halls» y los «chop houses», que sirven para lo mismo, o peor, que muchos teatros y cines. El descaro teatral ha llegado a la cumbre de la procacidad y del atrevimiento en la mayor parte de estos escenarios, y han ido tantas las voces que se han levantado en contra de la licencia y corrupción de costumbres, que el alcalde, Mister James Walker, chocando con grandes y poderosos intereses, se ha propuesto, o limpiar los teatros y cines o acabar con algunos de ellos. Tal vez no llegue a tanto el po-

der de un alcalde en Nueva York, pero algo se logrará en bien de la decencia pública.

El teatro, sobre todo en Broadway, la fascinación de las artistas, está formado a base de desnudo, sería poco decir desvergüenza: caras hermosas, cuerpos perfeitos, luz, sorpresas, y seguridad completa en la sala. Fuera de Broadway no hay nada nuevo. Los empresarios buscan, inventan y comblan todo lo extraordinario, y disponiendo de capitales enormes, pueden ofrecer a las ansias insaciables de esta ciudad, que aun no ha sido devorada por el fuego, todos las abombraciones bajo el disfraz de belleza, plasticidad, arte y americanismo.

El alcalde, hombre integro, católico y energético, llama a su despacho a los empresarios y directores de teatros para advertirles que, procedan a glorificar voluntariamente, o la alcaldía los a insurguar una campaña vigorosa de limpia en todos los escenarios que no hiciéron caso de su advertencia. La entrevista fué larga, y los servidores de carne cruda expusieron los motivos artísticos y económicos que, a su modo de ver, autorizaban los espectáculos censurados por el alcalde. ¿Conseguirá algo? Tal vez un poco. La mayor parte de los diarios, excepto los católicos y los judíos, permanecen callados. El Cardenal Bayes ha sido el verdadero iniciador de esa campaña de sanidad testal en la que ha tenido el más decidido apoyo, desde el primer momento, del rabí Stephens Willis, presidente de la Sinagoga Libre de New York. El Cardenal y el Rabí han celebrado hace pocas días una conferencia con representantes de varias organizaciones católicas y hebreas para prestar todo su apoyo y cooperación a la obra purificadora del alcalde, Mr. Walker.

La razón dada por los empresarios de que el público gusta de tales espectáculos con preferencia a los límites, queda refutada con el ejemplo del éxito de la obra «Abies S. Irish Rose», la cual, mañana, 10 de enero, alcanzará en Nueva York y en el «Republica», la representación «dos mil», hecho que rompe todas las estadísticas teatrales del mundo. Una obra que al triunfar después de cinco años de estar en el cartel y cuyo fin nadie puede señalar aún, debe citarse en favor del teatro decente, que no necesita recurrir a los medios vituperables para atraer al público. Es tan limpia la obra citada que en la «lista blanca» que publica el «The Catholic News», figura en primera linea recomendada a las personas decentes.

Los diarios aconfesionales muy potentes han dicho de la conferencia habida en «City Hall», y en las revistas protestantes se le ha concedido una importancia muy escasa. Católicos y Judíos han puesto manos a la obra de sanear el teatro y el cine, y si algo se logra en este sentido contra los intereses complicados que se pondrán en juego para coaccionar al alcalde, será debido a la personal iniciativa del Cardenal Hayes, quien, en esta ocasión, como en otras, ha sido secundado por el más respetado de los rables de Nueva York, que casi parece cristiano.

La comedia «Abies S. Irish Rose», escrita por una mujer, Ana Nichols, está basada en costumbres de irlandeses y judíos mezclados en la parte baja de Nueva York, y siendo una trama de amor, plantea y resuelve exactamente un problema religioso que aquí es frecuente dada la fusión de idiomas y razas, es decir, la formación de un hogar por esposos de religión distinta, y de qué manera el juicio, poco a poco, ganado por la dulce susteridad de su compañera católica, acaba por comer carne de cerdo y apagar el candelabro de siete luces.

Y porque es una obra católica, y porque en ella se trata de una cuestión que no existe en otras partes, y porque constituye para su autora el mayor de los triunfos escénicos jamás superado, y porque la recomienda seriamente la revista «The Catholic News», la dedicaré una crónica en la seguridad de que será interesante para nuestros boadados lectores.

Marcial Rossell

Nueva York, 9 Enero 1927.

## LIRIOS DE PALESTINA

Bajo un cielo de mágicos fulgores del mar de Tiberíades en la orilla la pesca, triunfadoras, de su pobre barquilla van echando los rudos pescadores

Hacia ellos camina un hombre de figura peregrina las flores de las almas entrelazadas, los campos bendicendo con palabra divina.

Los rudos pescadores han notado el rostro nacarado, el mágico poder de la mirada de Aquel que de la nada los mares y los cielos ha creado.

— El trabajo bendigo, pero, dejad las redes, yo os lo digo; escritos en el cielo vuestros nombres, vendré, vendré conmigo, para ser pescadores de los hombres.

Los rudos pescadores de los mares, que del mar de la vida los azores ignoran, a Jesús siguen, pensando que irán con El pescando Las almas a millares.

CARMELO COBONEL

## CRÓNICA LOCAL

### El día de ayer

Dispuesto el tiempo a proporcionar un invierno «todo postín», ayer sostuvo el predominio del aire, aun cuando en una proporción ayer insignificante. El rango del día fué el subida, que no mostraba deseo de abandonarnos. Pero no fué tan tímida ni permitió que no nos permitiese ver por algunos «descuidos» el azul del cielo.

Por la tarde celebró sesión el Consejo provincial de Fomento.

El regreso de la Comisión que fué a Madrid y a la que se dispuso cariñoso recibimiento, constituyó la nota saliente de la jornada informativa.

### Los presupuestos municipales

La Delegación de Hacienda ha resuelto en el sentido que se indica, los siguientes recursos entablados contra los presupuestos municipales del corriente año:

Dña Margarita Savit, viuda de Estrada Bardot, estimándolo. El crédito de 2,153'35 pesetas que por alquileres le adeuda el Ayuntamiento, se comprenderá en el presupuesto de recaudaciones.

Don José Roldán Ruiz, como representante y apoderado de doña María Dolores, doña Purificación, don Enrique y don Miguel Rull Ruiz, estimándolo también. El crédito de pesetas 12,234'32 que se reclama se comprenderá en el presupuesto de resultados.

Don José Orellana Garrido, maestro nacional, declarando que no ha logrado a resolverlo y que se está a lo acordado con anterioridad. Solicítase en este recurso que se consignara la gratificación que le corresponde para casa habitación, más la suma de 2,620 pesetas que se le adeudan por alquiler de casa.

S. Jefe de Estadística, desestimado. Solicitud base en dicho recurso que estableciese la consignación para confección del Boletín de Estadística municipal.

### Notas Municipales

Don Manuel Arjona Moya ha solicitado licencia para situar un automóvil en la parada del Bulevar, en sustitución del que tenía de otra marca, y don Esteban Ros Barbero, y don José López Rodríguez para situar dos autos en dicha parada y prestar con él servicios urbanos.

La Diputación provincial ha comunicado al Ayuntamiento que en sus presupuestos ha asignado el recargo del 100 por 100 del arbitrio municipal que grava los solares sin edificar y que la recaudación corresponde al Ayuntamiento, quien percibirá como premio de cobroza el dos por ciento de la cantidad que se recaude.

Don Tomás Terriza Abad ha solicitado licencia para residir la fachada de su casa almacén de la Rambla de la Chanca.

Rafael Ibáñez Roldán ha solicitado tomar parte en el concurso para encargado del arresto municipal.

Don Pedro Bayona Orta ha solicitado licencia para instalar un surtidor de gasolina en la carretera de Granada entre el feilato de consumos y la fábrica de azufre.

Dña Rosario Fernández Espinosa ha solicitado continúa en el número 1 de la parada de la Puerta de Purchena el cuchillo de alquiler adquirido del concesionario de dicho número.

Raspado de su dentición, ayer corrió a su despacho oficial el alcalde interino, señor Navarro de Haro.

### Matrimonio

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, a quien se le impondrá el nombre de María del Carmen, la distinguida señora doña María Roig Acosta, esposa de don Humberto Peña Tapia.

Damos la enhorabuena a los venturosos padres, a la vez que la damos extenuiva a sus abuelos maternos.

### Nuevo jefe

Para cubrir la vacante producida en el Cuerpo de Seguridad por el ascenso a coronel, del teniente coronel de la Guardia civil don Federico de la Cruz Buitrago, ha sido nombrado jefe de la Guardia de Seguridad de Madrid, nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Infantería, don Francisco Romero Hernández, hermano político del Jefe de la Sección Administrativa de Primera enseñanza de esta provincia, don Eduardo Roquer.

El señor Romero es un jefe de brillantísimo historial militar que recientemente tuvo destinado en el Regimiento de la Corona y en la actualidad desempeña el cargo de Ayudante de Campo del Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

### La Unión Comercial

Ha quedado constituida la nueva directiva de la Unión Comercial en la siguiente forma:

Presidente, don Juan Ruiz Mañas; Vice presidente, don Antonio Alemán García; Vocal primero, don Ramón López García; Vocal segundo, don Francisco Encámaras Morales; Vocal tercero, don José Toro García; Vocal cuarto, don Jesús Fornieles; Vocal quinto, don José Sánchez Ubarri; Tesorero, don Pedro Llorente Contador, don Francisco Ortega; Secretario, don Adrián Galán y Vicesecretario, don Luis Zea Ledesma.

De plantillas, donde únicamente

arrojaron semillas de liliándas, llerezas, impudores y deshonestidades

putados ayer no celebró la sesión anulada la Comisión provincial permanente.

La próxima sesión se celebrará el dia 31 del actual.

### Enfermo

Se encuentra establecido de la dolencia que le retiene en cama varios días el abogado don José María Muñoz Campos.

También se halla bastante mejorado el profesor de Instrucción primaria don José Martínez Sáez.

### Registro civil

En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Distrito de San Sebastián: Nacimientos: Carmen Caspi Nieto, Luisa Ruiz Parcer.

### Defunciones: Ninguna.

Matrimonios: Ninguno.

Distrito de la Audiencia: Nacimientos: Hermilia Manzano García.

### Defunciones: Ninguna.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: Ninguna.

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestra Agencia en Madrid y Corresponsales especiales.

## Información política

## as negociaciones sobre Tánger empezarán en París el cuatro de Febrero.

Los chinos continúan atropillando a los españoles. Se aplaude el acuerdo del Gobierno de enviar un buque de guerra para amparar a nuestros compatriotas. Otras noticias.

## Los chinos siguen sus salvajes atropellos

Madrid, 21 tarde. Noticias recibidas de China dicen que al llegar al puerto de Amey un barco en el que viajaban diez sacerdotes españoles, dos monjas y once huérfanos, el populacho asaltó el buque tratando de impedir presuir su viaje.

Los estudiantes que han asaltado las residencias extranjeras en Fuchau hacen circular el rumor de que los extranjeros han matado a numerosos niños chinos con objeto de provocar la indignación del pueblo en contra de ellos.

## La implantación del patrón oro

La Sociedad de Estudios Económicos de Madrid, se ha dirigido al Gobierno pidiendo la implantación del patrón oro.

## El problema de Tánger

Nuestro Embajador en París, señor Quiñones de León, regresará el sábado a la Corte, donde permanecerá tres días para seguir las conversaciones acerca del problema de Tánger.

## Yanguas a Linares

El día 26 del actual marchará nuevamente a Linares, el ministro de Estado señor Yanguas, con objeto de asistir a la misa de requiem en sufragio del alma de su padre que falleció en aquella población hace un año.

## Consejo preparatorio

A las seis y media de esta tarde se reunirán hoy en la presidencia todos los ministros a fin de celebrar Consejo, preparatorio del que presidirá el Soberano el lunes u otro día de la próxima semana.

## Los desmanes chinos

Toda la Prensa madrileña elegía el acuerdo adoptado por el Gobierno de enviar un buque de guerra a la China para salvaguardar los intereses de los españoles allí residentes.

El Gobierno ha manifestado que siempre estuvo atento a los sucesos de China por la responsabilidad que pudieran tener en nuestras misiones y al primer ataque al oficinamiento español se acordó intervenir como las demás naciones en el grave conflicto.

## En Gracia y Justicia

Madrid, 21 10 noche. El Obispo de Tenerife conferenció con el ministro de Gracia y Justicia.

## En Maracaibo

El procurador de los Dominicos y ministro de China estuvo en el ministerio de Marina para conferenciar con el contralmirante Cornejo sobre los sucesos de Shangai.

Después recibió a una comisión de periodistas del Cantábrico para tratar sobre la jornada de trabajo en los buques.

## Despacho y visitas del Presidente

En el ministerio de la Guerra despidieron con el jefe del Gobierno los ministros de la Gobernación, Infraestructura pública y Gracia y Justicia.

Después recibió el marqués de Jatella a los generales Jordana y Berastegui, al gobernador de Valencia, al contralmirante Castillo y al presidente del Consejo de Administración de las minas de Arrayanes y Almadén.

Ultimamente despachó con el ministro de Estado.

El presidente de la Diputación de Barcelona

Ha llegado a Madrid el presidente

a los asilados que se llevaba consigo los misioneros para salvaguardarlos del atropello.

También se trató de los asuntos de Cámaras. La comisión que va allí saldrá de Cádiz el próximo 31 y lleva amplia libertad para inquiren las necesidades de la isla y el estado de los problemas que le afectan.

El ministro e Hispania anunció que mañana confraternizará con los financieros respecto a la conversión de la deuda.

Los anticipos condonados a los comerciantes de Madrid ascienden a cien mil pesetas y a los de Valencia a doscientos mil.

Finalmente se aprobó una combinación de gobernadores civiles.

## EXTRANJERO

## Protesta contra Norte América

Méjico, 21. Noticias de Washington dicen que se reciben centenares de cartas y telegramas de todas las repúblicas latinas en contra de la actitud de los Estados Unidos de Norte América por las cuestiones de Méjico y Nicaragua.

El ministro de Negocios ha declarado que el Gobierno mexicano aceptaría en principio que el conflicto se sometiera a un arbitraje.

## Certificado de protección

El Tribunal competente ha concedido a tres empresas petroleras extranjeras certificado de protección provisional, ordenando que el ministerio de Industrias suspenda por tres días el procedimiento contra ellos.

## En Trabajo

El ministro del Trabajo, señor Álvarez, despachó ampliamente con los directores generales de su departamento.

Conferencia con el delegado del Trabajo de Barcelona.

## En Hacienda

El señor Calvo Sotelo recibió al presidente de la Diputación de Santander, al vicepresidente de la Cámara de la Industria de Madrid, a una comisión de fabricantes de galletas y a otra de fabricantes de objetos embasados.

A socorrer a los españoles residentes en China

Mañana estará el crucero «Bias de Lex» en disposición de marchar a China para proteger a los españoles residentes en aquella nación, visitando algunas de las más desarrolladas en Shanghai.

El buque recorrerá diez mil millas, llevando un mes en la travesía.

Lo tripulará cuatrocientos hombres.

## Consejo de ministros

Como se anuncia, a las seis se celebra Consejo.

Al final se facilitó la siguiente nota oficial:

Se examinarán expedientes de competencia por méritos de guerra

Se acordó condonar a los comerciantes de Madrid y Valencia daños causados a consecuencia de los desastres ocurridos en 1919, el resto del año que les hizo el Estado.

Ceder una prima de 25 céntimos por kilo de tabaco útil que entregue los cultivadores.

Ampliar el tránsito por Francia de las mercancías destinadas al Valle de Arán.

Ceder la Medalla del Trabajo de oro al marqués de Foronda y al fabricante señor Coronizas.

El ministro de Estado dio cuenta de los modelos para las insignias de la Orden Civil.

Se aprobaron varios ascensos de diplomáticos y cónsules.

También fué aprobado un proyecto de obras urgentes en la Embajada de España cerca del Vaticano.

## Ampliación

Madrid, 21 12 noche. El consejo de esta noche acordó la propuesta de grandes cruces del mérito civil, referente a altos funcionarios.

No se trató de la Asamblea consultiva ni de Tánger; pero se acordó celebrar una conferencia sobre este asunto por el jefe del Gobierno, el ministro de Estado, el director de Colonias, nuestro Embajador en París, señor Quiñones de León y el señor Aguirre Cáceres.

El ministro de Estado refirió por mayoría de los sucesos de China, diciendo que los estudiantes chinos acusaron a los misioneros españoles de haber cagado a los asilados; pero los médicos comprobaron que se trataba de una calumnia.

Los oficiales del Ejército chino visitaron la Misión y dieron seguridad a los misioneros de que andan los ocurrirán.

Apesar de estas seguridades, por la noche, fué asaltada la Misión y raptados los asilados, que las vendieron a tres dólares.

El buque en que los misioneros se refugiaron fué detenido en Amey, y quedó después de desembarcar

Corte el Infante don Jaime y el día 24 a Princesa de Salón Balm.

## Audíencias

Madrid, 21 10 noche.

Doña Victoria recibió al gobernador de Barcelona, señor Miñá del Bosch, que fué cumplimentarla, y al coronel del regimiento de Wad-Ras.

Doña Cristina recibió a los oficiales convalecientes hospitalizados en el Hospital de Carabanchel, que también acudió a Palacio para cumplimentarla.

Con motivo del santo del Rey

Se ha dispuesto que para solemnizar el Santo del Rey en las cuartetas se gratifique a los sargentos con una paella y con cincuenta céntimos a los oficiales y soldados, con sargos al fondo del material.

do del Consejo Superior del Trabajo de condecorar la Medalla de oro de Trabajo a don Ricardo Coronizas.

Se trata de una personalidad catalana que se lo debe todo a su trabajo y constancia.

De aprendiz de haladero pasó a fabricante y después a proveedor de los radiadores de su nombre para el Ejército.

Con sus ahorros montó al principio un pequeño taller que fué convirtiendo poco a poco en la fábrica que hoy posee.

## BARCELONA

## Muerte resulta

Barcelona 21. Se ha resuelto la huelga plantada por los obreros de las industrias de lomas de Masón.

## Telegramas de paseo

El Capitán General de la Región general Barrera, ha recibido numerosos telegramas de paseo con motivo de la muerte de su hermano.

## Las visitas de Mussolini

El periódico «La Vanguardia», publicó hoy el último artículo de la serie, del Jefe del Gobierno italiano señor Mussolini, titulado «Mis veladas».

En él expone el «diseño» que dedica la española.

## La cacería regia en Moratalla

Córdoba, 21. Organizada por el maestro de Viana, hoy se verificó una batida en el coto del Rincón, montañoso en el manchón de los Morenos.

Tomaron parte cuarenta cazadores, habiéndose cobrado cuarenta piezas.

El Sobeiro, mató nueve venados de once disparos.

El marqués de Viana obtuvo cuatro venados y el hijo del marqués de Estella dos venados y un jabalí.

## Intereses de la provincia

## Regresan de Madrid los comisionados

En el tren mixto llegado a nuestra capital a las once y media de la noche regresaron ayer de Madrid, el presidente de la Unión Patriótica señor Callejo de Maldonado, alcalde de la ciudad, señor Rivilla Torrez, presidente de la Junta de Obras del Puerto señor Sánchez Estrada y presidente de la Cámara de Comercio, y el Inglesuero jefe de la Junta de Obras del Puerto señor Elorrieta y los delegados obreros llegados anteriormente para despejar la vía.

Esta ha quedado libre desde el trayecto de Villar a Chinchilla.

La máquina exploradora ha marcado a Hitos para proseguir sus trabajos de limpieza.

Desde la estación de Bonete ha quedado libre la vía general hacia Villar.

## Ampliando los anteriores informes

En la Dirección General de Ferrocarriles, ampliaron los siguientes detalles:

Después de impropios trabajos realizados por el personal de la Compañía, ha quedado expedita la línea ferrea entre Cartagena y Algeciras.

Las máquinas de socorro consiguieron llegar hasta las bloqueadas.

Como quisiera que algunas de éstas se hubieran totalmente cubiertas por la nieve, se hicieron inauditos esfuerzos para salvar a seis ferroviarios servidores de las mismas, pero no se pudo salvar más que a dos de ellos.

En los trabajos resultaron varios obreros lesionados.

## Un choque; tres heridos

Cerca de la estación de Chinchilla, la gran cantidad de nieve acumulada en la vía impidió fuera vista una máquina abandonada, chocando con ella otra de socorro y resultando tres ferroviarios heridos.

## Los Colegios de Agentes de Aduanas

## Consorcio Superior

Madrid, 21 10 noche. Ya han terminado las reuniones del Consorcio Superior de Colegios Oficiales de Agentes de Aduanas.

Fué reelegido el señor Longuet.

Los miembros del Consorcio se muestran satisfechos de los éxito logrados.

Probablemente se dividirá oficialmente en dos el actual Consorcio.

Fué nombrado también presidente honorario don Emilio Arau y vicepresidente el señor Arguínón.

## El Diario Oficial

Madrid, 21 2 noche.

E «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra dispone que los deprobados en otoño y en extraordinarios en Andalucía, Aragón, Murcia, Ceuta y Melilla se hagan en octubre.

Equipo A—Jover II, Aragón, Jover I, Molina, Treviño, Soria, Bueso, Soriano, Pepe García, Ripoll y Vargas.

Equipo B—Córdoba, Gallart, Banes, Giménez, Rodríguez II, Gallard, Boñigas I, Cañiza, Sanz, Sierra y Núñez.

También arbitrará este segundo partic-

## FUTBOL

Para mañana domingo ha organizado el Almería Sporting Club un seguido de selecciones, con el fin de probar algunos elementos, en varios pueblos para que sepa si ha encontrado el mejor definitivo.

Una vez visto el resultado de esta nueva prueba se la que formarán líneas que ya se dan por seguras, se constituirá en el primer equipo de la «Academia Soledad».

Además que para conocimiento de la labor realizada por la Comisión se facilita una nota a la prensa.

Damos nuestra bienvenida a los comisionados con los que compartimos su optimismo.

## NOTAS DEPORTIVAS

## ROGEQUI

Para mañana domingo ha organizado el Almería Sporting Club un seguido de selecciones, con el fin de probar algunos elementos, en varios pueblos para que sepa si ha encontrado el mejor definitivo.

Una vez visto el resultado de esta nueva prueba se la que formarán líneas que ya se dan por seguras, se constituirá en el primer equipo de la «Academia Soledad».

Además que para conocimiento de la labor realizada por la Comisión se facilita una nota a la prensa.

Damos nuestra bienvenida a los comisionados con los que compartimos su optimismo.

## Correo de la Provincia

## MARÍA

La Benemérita da este puesto hasta dentro de un año del Gabón en el término de Vélez Blanco a José Manuel Ruiz Gaia de 16 años que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de Vélez Rubio.

## ALBOX

La Guardia civil que practicaba gestiones para capturar al autor del hurto de atalaje

# Curación de las hernias

**Interesa saber:**

que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Almería y en el Hotel Continental, únicamente el martes día 25 del actual, para tratar a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulle, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, porque el remedio verdadero y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregón, infinitud de eminentes médicos los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent de nombre registrado.

**ESPECIALIDADES PARA SEÑORAS:** Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuirlos, estrictamente voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los desencos abdominales y de la matriz, las relajaciones craneales etc. etc.

**HERNIADOS TODOS.** Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent; no dejéis de visitarla y tendréis presente que estará en Almería y en el Hotel Continental, únicamente el martes día 25 del actual.

**NOTAS:** Dicho especialista estará también en Lorca el día 24 en el hotel Comercio; en Guadix el día 26 en el hotel Comercio; y en Granada el día 27 en el hotel Suizo donde asimismo podrán visitarla todas cuantas personas deseen, desde las de la mañana, hasta las cuatro de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, s/n. Casa Torrent.

La naranja de Murcia

## Pérdidas enormes

Según declaració es hechas por los ingenieros del Servicio agronómico a un redactor de nuestro distinguido colega La Verdad, de Murcia, el daño medio sufrido por la cosecha de naranja de aquella provincia, es de 45 a 50 por 100, pues mientras, en los pueblos de la Vega Alta del Segura y cuenca del Guadalentín, el daño no es grande, variando de un 10 a un 25 por 100, hay por el contrario zonas en el término de Murcia en que el perjuicio es total.

Exceptuando el daño incalculable producido en el arbolado y el efectuado en la cosecha de limón, calculan la pérdida probable para los cosechadores de naranja en 400.000 quintales métricos; y, teniendo en cuenta

que la mayor parte de la cosecha pendiente es de las variedades sanguina y Verna, puede estimarse las pérdidas en unos doce millones de pesetas.

De tomarse rápidas medidas para que, al menos, parte de este fruto pueda consumirse en el interior, esta cifra podría disminuirse.

Los caracteres que presenta el fruto herido, independientemente de la pérdida de peso al cabo de cierto tiempo, son variables.

Unas veces se presentan en la corteza manchas más o menos obscuras o parduzcas, situadas con mayor frecuencia en la parte del árbol azotada por los vientos del Norte y que en la mayoría de los casos llevan consigo una desintegración de los tejidos de la corteza y pulpa y su desecación posterior.

Otras veces, sin manifestación al

goma al exterior en un principio abierto el fruto y examinados sus gajos sin romperlos, se observan unos puntos blancos más o menos abultados y, a veces, no en todos los gajos, según la intensidad del daño, que demuestran la alteración de las células del fruto. Estos puntos blancos son muy característicamente llamados por los cosecheros «lendrados» y al fruto, «lendreado», y van apareciendo desapareciendo con la desecación del fruto y la pérdida de transparencia de la membrana del gajo.

También en la zona productora de naranjas de nuestra provincia las bajas temperaturas han ocasionado este año daños de consideración, aumentados por la violencia de los vientos de los últimos días, que han tirado cantidades enormes de fruto, perjudicando a la vez de modo sensible las naranjas que quedan en las plantas

sobre la vista de la causa señalada por el delito de escándalo; el Juez del Juzgado del Distrito de San Sebastián.

En la misma Sala se vió también la causa del Juzgado de Almería por el delito de atentado. También se celebraron en la sesión segunda las vistas de las causas señaladas por los delitos de tenencia de armas y estafa de los Juzgados de Vera y Buñol respectivamente.

### Sentencias

Por la Sala primera se ha dictado sentencia considerando a Dolores Gómez como autores de un delito de lesiones menores graves a la persona de un mes y un día de duración mayor y veinte pesetas en concepto de indemnización.

La misma Sala ha declarado absuelto del delito de tenencia ilícita de armas de que era acusado a Miguel Asensi Gómez.

También por la Sala primera se ha dictado absuelto del delito de robo Miguel Gómez Campoy (\*). Campanero.

**CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO DE "LA VIRGEN DEL MAR"**  
a cargo de

D. JUAN MARTINEZ SORIA-Especialista en la Infancia y Medicina general

D. ELIAS MARTINEZ CORTINA-Medicina general, Paros y Nervios

**ENFERMEDADES INFECTOINICAS**  
Efectos secundarios: 1-1 Diarrea 1-1 Cistitis de alta frecuencia 1-1 Electroterapia  
Electroterapia 1-1 Análisis de orina, sangre, leche gástrica, etc.  
Cada consultorio cuenta con una sala de operaciones y consultas para ese efecto

CONSULTA EN 3 a 5

## RUEDA DOBLE

### CARBONES MINERALES INGLESES

CARDIFF 1-1 Lista Almiranteazgo grupo carbón  
FRAGUA, Superior Rhonda, inferior 3  
OK METALURGICO Nº 10000  
ANTRACITA, Cobles cribado  
ANTRACITA Nuez francesa certificada a granel.

Alfredo J. Pope. Reina, 36

### MEDICAMENTO DE FAMILIAS

### LOS ANCIANOS, LOS TÍSICOS,

**LOS DISENTÉRICOS** cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente herciano que corta su dolor mortal casi siempre.

**LOS EMBARAZADAS**, cuyos venenos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, el par de padecer en forma desesperante.

**LOS NIÑOS** en la dentición y destete, los que padecen CATARROS Y ULCERAS DEL ESTÓMAGO y en general todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS o cualquier indisposición del tubo digestivo, así como AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL.

**CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS SALICILATOS DE BISUTITO Y CERDO DE VIVAS PEREZ**

Adoptados de Real orden por los ministerios de Guerra y Marina y recomendados por la Real Academia de Medicina.

Pízase en todo el país en las principales farmacias y drujerías.

**SALICILATOS DE BISUTITO Y CERDO DE VIVAS PEREZ**

Defensor de las enfermedades y家庭, porque no duda remedio.

**Ladijable a los viajeros y hombres de negocios**

### "La Independencia"

Precios de suscripción

En Almería, un mes	2 00 pesetas
En el resto de la península, un trimestre	6'00 >
Extranjero, un trimestre	1'00 >
Número del día	0 10 >
Número atrasado	0 10 >

### Esquelas mortuorias y de aniversario

Ea	1.ª PLANA	2.ª PLANA	3.ª PLANA	4.ª PLANA
Plana entera	750'00			
Media plana	500'00			
A 5 columnas	175'00	125'00	75'00	50'00
A 4 >	100'00	60'00	30'00	20'00
A 3 >	50'00	35'00	25'00	15'00
A 2 >	30'00	20'00	15'00	10'00
A 1 >	20'00	15'00	10'00	5'00

Lo a que más, resaltamos y en menor medida a precios de vencimientos

**NOTA:** En los anuncios no se recuerda de colección determinada dentro de cada plana; y la Administración se reserva la facultad de aplicar a ésta las formalidades reglamentarias, a las unidades siguientes:

Regimiento

Reserva

Albacete

Jaén

Córdoba

Granada

Sevilla

Badajoz

Badajoz

Zaragoza

Zaragoza

Valencia

Valencia

Murcia

Murcia

Valladolid

Valladolid

Salamanca

Salamanca

León

León

Castilla

Castilla

Extremadura

Extremadura

Canarias

Canarias

Andalucía

Andalucía

Galicia

Galicia

Cantabria

Cantabria

Baleares

Baleares

Canarias

Canarias

Extremadura

Extremadura

Canarias

